

K u l t u r d i e n s t d e r S t a d t W i e n

(Beilage zur "Rathaus-Korrespondenz")

11. Dezember 1947

Blatt 514

Zwei schwedische Spitzenfilme in Wien

Die "Gesellschaft der Filmfreunde" zeigt am Sonntag, den 14. Dezember, um 10 Uhr vormittags im Apollo, den schwedischen Film "Das Wort", der Kai Mung, den bekannten dänischen Widerstandskämpfer, seine Entstehung verdankt.

Am 28. Dezember zeigt die Gesellschaft gleichfalls um 10 Uhr im Apollo den weltberühmten Film "Das Himmelsspiel". In diesem Film wird eine Darstellung der biblischen Geschichte gegeben, wie sie sich in der Vorstellung der Bauern Dalekarliens spiegelt.

Beide Filme haben deutsche Untertitel und können nur in diesen beiden Veranstaltungen gezeigt werden. Die Schweizer Schwestergesellschaft der Filmfreunde hat diese Filme Stadtrat Dr. Matejka, dem Obmann der Gesellschaft, ausnahmsweise außerhalb des Vertriebs für die zwei Sonderaufführungen zur Verfügung gestellt.

Als letzte Gruppe werden Kurzfilme gezeigt, die wegen ihres kulturellen Gehaltes besondere Beachtung verdienen, so zum Beispiel: In den Wüsten Mittelasiens, Das Tor zum Kaspi-schen Meer, Tänze der Völker und das Moskauer Puppentheater.

Die Kulturfilmfestwoche wird von Unterrichtsminister Dr. Hurdes am 9. Dezember eröffnet. Die einzelnen Programme werden jeweils durch ein kurzes Referat eingeleitet. Redner sind unter anderen Stadtrat Dr. Matejka, Prof. Hübl und Prof. Thirring.

Die einzelnen Programme werden je an zwei Abenden im Großen Saal der Urania gezeigt. Beginnzeiten am 9., 12., 13., 14., 16. Dezember um 19.30 Uhr und am 10., 11., 15. Dezember 1947 um 17.30 Uhr.

#### Vorträge im "Institut für Wissenschaft und Kunst"

---

in der Woche vom 8. bis 13. Dezember

- |                                  |   |
|----------------------------------|---|
| Montag, 8. Dez. 1947, 18.00 Uhr, | Dipl. Ing. Erich Kurz-<br>Runtscheiner:<br><br>Die Alchemie, ihr Geist und<br>ihre Leistungen.          |
| Mittwoch, 10. Dez., 18.00 Uhr,   | Landesschulinspektor Hofrat<br>Dr. E. Springer:<br><br>Zur Frage der Erziehung in der-<br>Mittelschule. |
| Donnerstag, 11. Dez., 18.00 Uhr, | Hofrat Univ. Prof. Dr. A. Lochr:<br><br>Das Museum österreichischer<br>Kultur.                          |
| Donnerstag, 11. Dez., 18.00 Uhr, | Dr. O. Hoffmann-Ostenhof:<br><br>Biochemie und Vererbungslehre.   |

#### Aus Meyers Balladen und Beethovens Cello-Klavier-Werken

---

Literarisch-musikalische Veranstaltung im "Institut für Wissenschaft und Kunst", Wien 7., Museumstraße 5, (hinter dem Volkstheater) Samstag, 6. Dezember, 19 Uhr.

Einführung: Min. Rat Dr. Oskar Maar, Ausführende: Dr. Friedrich Kraißl, Prof. Wilhelm Winkler, Kapellmeister Herbert Häfner.